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Diario de Cádiz Cádiz Provincia Pesca propondrá a los almadraberos un intercambio de cuota entre flotas  

Pesca propondrá a los almadraberos un 
intercambio de cuota entre flotas  
El director general de Pesca asegura que esta misma semana habrá una 
reunión con la plataforma para tratar esta posibilidad · Pide "esfuerzo y 
sacrificio para adaptarse a la nueva situación" 

JOSÉ MARÍA RUIZ / BARBATE | ACTUALIZADO 12.01.2010 - 05:01 
 

El director general de Pesca, Juan Carlos Martín 

Fragueiro, anunció ayer que en una reunión que se 

prevé celebrar esta misma semana con los miembros 

de la plataforma en defensa de las almadrabas y la 

pesca artesanal del atún rojo se propondrá al sector la 

apertura de un artículo de la orden ministerial que 

permita la transferencia de cuotas entre flotas de 

todas las modalidades de pesca.  

 

La ministra de Medio Ambiente y Medio Rural y 

Marino, Elena Espinosa, presidió ayer la reunión del 

Consejo Consultivo de Pesca celebrado en Madrid, 

donde se trató el asunto de las almadrabas y algunas 

de las peticiones trasladadas recientemente por la plataforma en un manifiesto que fue 

entregado en la Dirección General del Mar. Martín Fragueiro, en una posterior rueda de prensa, 

dijo que se propondrá este intercambio de cuotas como solución ya que hasta el momento sólo 

se permitía el intercambio entre la misma modalidad modificando el artículo 6.1 de la orden 

ministerial. 

 

Según explicó, "la cuota de las almadrabas está repartida desde el año 2008 a través de una 

reducción del Total Admisible de Capturas (TAC) algo que afecta a todas las modalidades". En 

este sentido expuso que "es difícil, muy difícil encontrar posibilidades de obtención de cuotas 

adicionales de otros países" y dijo que sí sería posible "entre almadrabas, entre cerqueros, 

entre palangreros del Mediterráneo o entre cebo vivo del Cantábrico". "Abrir esa posibilidad a 

todos habilitaría un mecanismo flexible y que pueda acceder a cuotas de otros a base de unos 

intercambios con otro tipo de cuotas de pesca", dijo . 

 

La otra posibilidad de la que habló fue que "las ayudas socioeconómicas que hoy existen para 

otras flotas, de las que están excluidas las almadrabas, se está estudiando con la Junta de 

Andalucía una serie de mecanismos de apoyo se les puede dar a este sector almadrabero para 

tratar de paliar una situación difícil"  

2 comentarios 0 votos

Trabajadores de la almadraba tarifeña se 
concentraron ayer en las dependencias 
del Ayuntamiento. 
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Carlos Martín Fragueiro habló además de que "cada uno debe asumir la parte que le 

corresponde si hay que hacer esfuerzo y sacrificio" para adaptarse a la nueva situación de las 

capturas del atún rojo, por lo difícil de encontrar posibilidades de obtención de cuotas 

adicionales de otros países. El secretario de Pesca recordó que "las revisiones afectan a todas 

las modalidades" y "lo lógico es tratar de adaptarse a la nueva situación".  

 

De momento se desconoce qué día de esta semana será esta reunión con la plataforma, que 

ayer se quedó sin poderse reunir con la consejera de Pesca Clara Aguilera, debido a unos 

problemas surgidos con las comunicaciones por carretera. Según el secretario provincial del 

PSOE, Francisco González Cabaña, la consejera tenía previsto celebrar hoy ese encuentro. 

 

Lo que sí se pudo celebrar ayer fue la reunión en Cádiz, entre la directora general de Pesca de 

la Junta de Andalucía, Margarita Pérez, y los representantes sindicales de UGT y Comisiones 

Obreras en el sector de las almadrabas. 

 

Tras la reunión los sindicatos manifestaron que "hay voluntad de solucionar parte del problema, 

pero que hasta el día de hoy hay mucho espacio que cubrir para que las almadrabas puedan 

seguir pescando", según destacó Juan Pedro Moreno, responsable regional de Pesca de 

Comisiones Obreras. Moreno apuntó que seguían pendientes de "la reunión técnica que debe 

convocar el ministerio de Elena Espinosa, que de momento está en la misma línea que la Junta, 

y que no es otra que salvar las almadrabas y el empleo que genera".  

 

Los sindicatos no descartan más movilizaciones, como la que ayer protagonizaron un centenar 

de trabajadores de la almadraba de Tarifa que mantuvieron un encierro en su Ayuntamiento.  
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EuropaSur Campo de Gibraltar Maritimas Andalucía baraja comprar cuota de atún a otros países o regiones  

Andalucía baraja comprar cuota de atún a 
otros países o regiones 
Los pescadores salen "animados y esperanzados" de una reunión con la 
directora general de Pesca · Los trabajadores afectados se concentran en 
el Ayuntamiento 

SHUS TERÁN / TARIFA | ACTUALIZADO 12.01.2010 - 01:00 
 

El comité de empresa de la Almadraba de Tarifa, salió 

ayer "un poco más animado y esperanzado" del encuentro mantenido en Cádiz con la directora 

general de Pesca y Agricultura de la Junta de Andalucía, Margarita López, y el delegado 

provincial, Juan Antonio Blanco, para abordar diferentes asuntos y articular mecanismos 

capaces de garantizar el mantenimiento de la actividad pesquera y, por ende, de los puestos de 

trabajo que genera la misma. 

 

Tras el encuentro, los representantes de la almadraba de Tarifa regresaron hasta localidad para 

informar de las últimas noticias a sus compañeros y al alcalde, Miguel Manella, que pertenece a 

la Plataforma de apoyo al sector almadrabero. En el Consistorio les aguardaban el grueso de los 

trabajadores de la almadraba tarifeña que como medida de presión decidieron permanecer 

encerrados en el edificio del Ayuntamiento a la "espera de buenas noticias que puedan dar 

solución al problema". 

 

Allí, Manuel González, presidente del comité de empresa, informó que desde la Administración 

regional se va a solicitar al Gobierno de la nación la posibilidad de renegociar con la Unión 

Europea (UE) la ampliación de la actual cuota, cifrada en 600 toneladas de máximo, así como la 

posibilidad de comprar cuotas a otros países de la UE que no hagan uso de la totalidad de las 

capturas. De igual modo, cabe la posibilidad de que las almadrabas de Cádiz pudieran negociar 

la compra con otras almadrabas de España como las de Cataluña o el País Vasco. La posible 

renegociación de cuotas deberá llevar impresa el compromiso de Almadrabas de España, SA de 

mantener la totalidad de los puestos de trabajo y del tiempo de contratación -180 días- de los 

trabajadores. 

 

González planteó sus dudas sobre la capacidad de la empresa de comprar de cuotas asignadas 

a otras comunidades. "Es una fórmula que puede solucionar en parte el problema, pero hay una 

cosa muy clara. Igual que nosotros podemos comprar las cuotas de otras flotas, los catalanes y 

vascos podrán hacer lo mismo. ¿Quién garantiza que seamos los andaluces quienes nos 

beneficiemos de esta medida?", preguntó. 

 

A pesar de las dudas  el colectivo de almadraberos se mostró más animado y respaldado que en 

0 comentarios 0 votos
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días atras y agradeció el apoyo de las administraciones implicadas en la búsqueda de 

soluciones. 

 

Ahora, con la fecha tope puesta por la Organización de Productores Pesqueros para saber 

cuántas y qué almadrabas podrán ser caladas la próxima temporada a la vuelta de la esquina -

antes del 15 de enero-, los marineros esperan conocer la cita prometida en el Ministerio para de 

forma unánime y definitiva conocer con total veracidad qué va a ocurrir con las almadrabas 

gaditanas. 
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"Si hay que hacer sacrificios, cada uno tiene 
que asumir la parte que le corresponde"  

Así defiende Fragueiro el recorte de la cuota de 
atún aprobado por la ICCAT, porque el 
Gobierno ya estudia, mecanismos de ayuda 
para los afectados, como la transferencia de 
cuota o medidas socioeconómicas. El recorte 
ayuda a la sostenibilidad. 

Madrid. 11/01/2010 
Rose Mary Acedo  

El secretario general del Mar, Juan Carlos Martín Fragueiro, cree que la 
reducción del 40 por ciento de la cuota de atún rojo, que fue aprobada por 
la Comisión Internacional de Conservación del Atún Atlántico (ICCAT), el 
pasado mes de noviembre, afectará a todas las modalidades, por lo que " 
hay que tratar de adaptarse a una nueva situación y si hay que hacer 
esfuerzos y sacrificios cada uno tiene que asumir la parte que le 
corresponde". 
 
De hecho, ha advertido que en el 2011, la ICCAT podría tomar otro tipo de 
decisiones, como cerrar la pesquería, si los informes científicos lo 
requieren. 
 
El esfuerzo o la parte que asume el Gobierno, para tratar de paliar "esta 
difícil situación" se basa en intentar abrir la Orden ministerial vigente, que 
permite la transferencia de cuotas entre modalidades, "porque es 
muy difícil obtener cuotas adicionales de otros países". 
 
Asimismo, ha recordado que el MARM y la Junta de Andalucía están 
estudiando una serie de medidas socioenómicas para el sector 
almadrabero. 
 
Pero de lo que ha tratado, esta mañana, el Consejo Consultivo de Pesca, es 
sobre las prioridades de la presidencia española de la Unión Europea en 
materia pesquera, cuyo principal objetivo es la reforma de la Política 
Pesquera Común y relanzar todo lo que es la reforma de la 
Organización Común de Mercado que "queremos vaya junto a la 
reforma de la PPC". 
 
También durante el semestre de la presidencia española los ministros 
abordarán planes de gestión de diferentes especies, como el de la merluza 
norte, la anchoa, pelágicos y salmón, habrá un debate sobre el 
ecoetiquetado de productos pesqueros, y la renovacion de algunos 
acuerdos de pesca como Salomón o Santo Tomé. 
 
"MÁXIMAS FACILIDADES" 
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Son las que Fragueiro dice que el MARM ha dado para la implantación del 
Diario Electrónico A Bordo, obligatorio desde el pasado uno de enero y que 
ya disponen 300 de las 500 embarcaciones afectadas. 
 
En este sentido, ha afirmado, que el MARM ha dado "las máximas 
facilidades", ha garantizado su seguridad jurídica y ha contribuido 
a su financiación con una ayuda estatal de 4.500 euros por 
embarcación.  
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España defenderá en Europa medidas económicas paliativas para el 
sector del atún rojo (08/01/2010) 

El 2009 ahoga al sector pesquero (07/01/2010) 

Un instrumento para controlar y luchar contra la pesca ilegal 
(05/01/2010) 

El MARM regulará el acceso de buques de terceros países (05/01/2010) 

España quiere una PPC que facilite la explotación sostenible 
(31/12/2009) 

El Gobierno establece un plan de pesca para el voraz en aguas del 
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Pesca 

Los pescadores auguran un 2010 ´muy malo´ 
por las restricciones que marca la Unión 
Europea 
 

EFE El patrón mayor de la cofradía de Pescadores 
de Cartagena, Antonio Hernández, califica de "muy 
malas" las perspectivas del sector en la Región para 
este año, entre otras cuestiones, por la reducción de 
la cuota para las capturas de atún rojo. 
Hernández señala que la flota, a pesar de la crisis, 
ha mantenido en 2009 el número de embarcaciones, 
aunque destaca que se ha producido en el último 
año un descenso del número de marineros que 
faenan en los barcos. 
Las nuevas normativas europeas en torno a 
distancia de la costa, y a la pesca de cerco y de 
arrastre pondrán al sector pesquero de la Región de 
Murcia en "una difícil situación", afirma. 
 
Sin relevo generacional 
Hernández señala que otras comunidades como Cataluña o Valencia se ven favorecidas por parte de la 
normativa, especialmente la que se refiere a la distancia de la costa, "pero el litoral de la Región por sus 
características se verá perjudicado por la nueva legislación". 
El patrón mayor de la Cofradía de Pescadores de Cartagena resalta que la crisis está provocando que no 
haya una renovación generacional en el sector pesquero de la Región. 

laopinióndemurcia.es » Cartagena 

  VOTE ESTA NOTICIA   

Varios pescadores desembarcan en el muelle de Cartagena, en 
una imagen de archivo  
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CARTAGENA 

La reducción en la cuota de capturas del
la crisis de los pescadores»  
El patrón mayor de la Cofradía de Pescadores de Cartagena, Antonio Hernández, auguró u
12.01.10 - 00:57 - LA VERDAD / EFE | CARTAGENA. 

Estás en:  Murcia - La Verdad >  Noticias Murcia >  Noticias Cartagena >  La reducción en la cuota de capturas del atún rojo «a

A las escasas ayudas que reciben por parte del Estado y al descenso de las ventas, y por tanto de sus 
beneficios, se le une ahora la reciente decisión de la Unión Europea de reducir la cuota de captura del 
atún rojo y de la distancia de costa para pescar. Esto «agravará la crisis de los pescadores de los último
años», según el patrón mayor de la Cofradía de Pescadores de Cartagena, Antonio Hernández, que 
auguró un año 2010 «muy malo para el sector». 

España tendrá una cuota de atún rojo cercana a las 2.523 toneladas este año, frente a las 4.116 
toneladas de 2009. Esto supone que el acuerdo alcanzado por la Comisión Internacional para la 
Conservación de Atunes del Atlántico (CICAA) recortará el 40% las capturas de esa especie.  

La nueva normativa europea en torno a distancia de la costa y a la pesca de cerco y de arrastre pondrá
al sector pesquero de la Región de Murcia en «una difícil situación de la que será muy complicado salir»
afirmó. 

Perjuicio para la Región  

El patrón de los pescadores señaló que otras comunidades como Cataluña o Valencia se ven favorecida
por parte de la normativa, especialmente la que se refiere a la distancia de la costa, «pero el litoral de la
Región de Murcia por sus características se verá perjudicado por la nueva legislación». 

Pese a la crisis, dijo Hernández, la flota se mantuvo en 2009, aunque destacó que se produjo un 
descenso del número de marineros que faenan en los barcos pesqueros. 

«Esta situación de crisis está provocando que no haya una renovación generacional en el sector pesque
de Cartagena y que cada vez sea más difícil mantener el negocio», dijo Hernández. 

Local

1 votos 1 Comentarios | Comp
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PESCA 

España hará coincidir la reforma de la 
OCM con la de la política pesquera 
común  
La Voz 12/1/201012/1/2010  

España aprovechará el semestre en el que está al frente de la presidencia de la 
Unión Europea para relanzar la reforma de la Organización Común de Mercado 
(OCM), una modificación «importante» y que el Gobierno pretende que vaya en
paralelo a la revisión de la política pesquera común.

Así lo expuso el secretario general del Mar, Juan Carlos Martín, tras la reunión 
que Medio Marino mantuvo con los consejeros de Pesca para explicarles cuáles 
serán las prioridades en materia pesquera.

Obviamente, la agenda la capitaliza la reforma de la Europa Azul, que arrancó 
con la presentación del Libro Verde, continuó con las aportaciones de los 
Estados miembros y seguirá en abril con la presentación de un documento de 
propuesta por parte de la Comisión Europea, un texto que se analizará en 
profundidad en una conferencia específica que tendrá por escenario A Coruña 
los días 2 y 3 de mayo y en un consejo de ministros informal que se celebrará 
en Vigo el 4 y el 5 de ese mes.

Entre las prioridades pesqueras de la presidencia también se inscribe la revisión
del plan de gestión de la merluza del norte para flexibilizarlo y el análisis del 
que afecta a la anchoa, a las especies pelágicas y al salmón.

España también pretende abrir el debate sobre el ecoetiquetado de los 
productos pesqueros y renovar los acuerdos con las islas Salomón y Santo 
Tomé.

Valoración       (0 votos)  
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El Museo del Mar acogerá la cumbre de 
ministros europeos de Pesca en mayo 
Una veintena de delegaciones se reunirán en el recinto los días 4 y 5 tras ser descartado el Verbum por 
falta de aforo  

 

P. MERA/S. PENELAS En el mundo de la política europea, cuando toca celebrar una cumbre temática el 
ministro anfitrión decide en qué ciudad tendrá lugar la cita, y lo habitual es que tire para casa. Eso fue lo que 
hicieron el titular de Fomento, el lucense José Blanco, y la de Pesca, la ourensana Elena Espinosa, cuando 
convocaron las reuniones informales de ministros europeos de Transportes y Pesca, incluidas en la 
Presidencia española de la UE que comenzó el 1 de enero. La primera se celebrará en febrero en A Coruña 
con el transporte urbano sostenible como tema estrella, y la de Pesca será el 4 y 5 de mayo en el Museo del 
Mar de Vigo.  
El recinto se impuso al Verbum, que fue desechado por los técnicos porque no tenía la capacidad necesaria, y 
cederá sus instalaciones de forma gratuita a diferencia del centro de exposiciones elegido como sede de la 
cumbre en A Coruña. 
Alrededor de doscientas personas integrarán las delegaciones oficiales encabezadas por una veintena de 
ministros europeos junto a sus correspondientes asesores, jefes de gabinete, traductores y escoltas. También 
se desplazarán a Vigo los periodistas acreditados para cubrir la cita, así como los refuerzos de la Policía y la 
Guardia Civil. Y también habrá que sumar las autoridades locales. 
El complejo operativo de logística y seguridad ya está a punto tras las recientes visitas "de avanzada" 
realizadas a Vigo por los responsables de protocolo, traducción, seguridad y prensa de la Presidencia 
española de la Unión Europea.  
Los hoteles donde se alojarán los ministros y sus delegaciones o incluso el restaurante en el que cenarán los 
invitados también ha correspondido a los encargados de la organización y la logística. 
Tras decidirse por el Museo del Mar como sede de la cumbre, los responsables de esta "reunión informal de 
ministros" también han cerrado ya las reservas de los hoteles donde se alojarán los ministros y sus 
acompañantes, que suelen rondar las seis personas, aunque el Gobierno español sólo se hace cargo de los 
gastos de dos de ellos.  
Aunque, como buen anfitrión, el ministro correspondiente sí invitará a sus homólogos europeos a al menos 
una cena en un restaurante en el que podrán presumir de gastronomía gallega.  
En el caso de la cumbre de Transportes que llevará a A Coruña a los 27 ministros del ramo, la primera opción 
de los organizadores siempre fue Palexco, por sus dimensiones y prestaciones, al contar con redes wifi y 
banda ancha, salas de traducción y amplios auditorios donde celebrar las conferencias y plenarios, así como 
las reuniones de trabajo y las ruedas de prensa.  
Sin embargo, los técnicos de la Presidencia española de la Unión Europea también barajaron otras posibles 
sedes, como el hotel Hesperia, que resultó ser "demasiado pequeño", el palacio de María Pita o el recinto 
ferial de Expocoruña, que se descartó por estar "muy alejado del centro de la ciudad". 

farodevigo.es » Gran Vigo 
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Medio Marino entrega a la flota la aplicación 
informática del diario electrónico  
 

ANTÓN LUACES | A CORUÑA Los armadores de buques con eslora superior a 24 metros han recibido de 
forma gratuita una aplicación informática del Diario Electrónico de A Bordo (DEA), elaborada por la Secretaría 
General del Mar, para instalarla en sus embarcaciones.  
 
Así lo explicó ayer el Ministerio de Medio Marino después de que la semana pasada este diario informara del 
incumplimiento de las previsiones para la entrada en vigor, el 1 de enero de 2010, de la norma comunitaria a 
este respecto, que obliga a transmitir por vía electrónica los datos de capturas.  
 
La Secretaría General del Mar ha dispuesto que todos los buques que deban instalar este equipamiento 
dispondrán de financiamiento del Ministerio de Medio Marino de hasta el 75% del gasto, con un límite máximo 
de 4.500 euros por buque. 
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Anuncios Google

Transporte de barcos 
por carretera hasta 9m de eslora y 3 toneladas de desplazamiento www.portemvaixells.com 

Curso Instalador Alarmas 
Curso de Instalador de Alarmas. Curso con Prácticas y Bolsa Empleo. www.MasterD.es/Curso_Alarmas 

Papyre 6.1 
Hacia El Libro Digital Sin papel Ebook Pantalla Tinta Electrónica Grammata.es/Papyre_Libro_Digital 

COMPARTIR 

¿qué es esto? 

 
  ENVIAR PÁGINA »   IMPRIMIR PÁGINA » 

  AUMENTAR TEXTO »   REDUCIR TEXTO » 

1 comentario 
 
1 - Comentario enviado el día 12-01-2010 a las 08:27:50 
A aplicacion existe pero non hai xeito de activala. Ademais, as 'mentes' da Secretaría do mar olvidouselles facela 
compatible con Windows 7 que é o que hoxe en día se pode comprar nas tendas: ¿ou pretenden que tamén o 
software sexa pirata a bordo? 

Autor: kk 
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Canal de información  

 

 El (IEO) asesorará científicamente al MARM en materias relativas al 
medio marino.    

 12-01-2010 

 

Esta Encomienda cobra especial relevancia contramitación del Anteproyecto de Ley de Protección del 
Medio Marino,traspone la Directiva marco sobre la estrategia marina y completa la legislación nacional en 
materia de protección del medio marino. 
 
El subsecretario del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, Santiago Menéndez de Luarca y 
el director del Instituto Español de Oceanografía, Enrique Tortosa, del Ministerio del Ministerio de Ciencia e 
Innovación, firman una Encomienda de Gestión para el asesoramiento científico técnico en materias 
relativas a programas de seguimiento y evaluación del medio marino. 
 
La Dirección General de Sostenibilidad de la Costa y del Mar tiene numerosas responsabilidades 
relacionadas con la protección del medio marino, entre las que se encuentra el seguimiento y aplicación de 
los convenios internacionales y las directivas europeas sobre protección del mar. Estos trabajos implican 
numerosos compromisos de evaluación y seguimiento para los cuales el Instituto Español de Oceanografía 
cuenta con los mejores medios y expertos para estos programas.  
 
Para dar cumplimiento a estas obligaciones, se firma esta Encomienda de Gestión entre las dos 
instituciones para el asesoramiento científico técnico en materias relativas a programas de seguimiento y 
evaluación del medio marino. Esta Encomienda de Gestión tiene una duración de tres años (2010-2012) y 
cubrirá la asistencia científica y técnica en las siguientes materias:  
 
��Protección ambiental del medio marino y ecosistemas costeros en el ámbito del Convenio para la 
Protección del Medio Marino del Atlántico del Nordeste (Convenio OSPAR).  
 
��Seguimiento de la contaminación marina en el litoral mediterráneo de la Península Ibérica en el marco 
del Convenio para la protección del Medio Marino y de la Región costera del Mediterráneo (Convenio de 
Barcelona)  
 
��Cumplimiento de la Directiva sobre normas de calidad ambiental en el ámbito de la política de aguas 
 
��Evaluación inicial del medio marino español, determinación del buen estado ambiental e identificación 
de objetivos ambientales como cumplimiento de las obligaciones derivadas de la Directiva Marco sobre la 
Estrategia Marina de la UE 
 
��Elaboración de un informe anual sobre el estado del medio marino en España ��Apoyo científico a la 
Dirección General de Sostenibilidad de la Costa y del Mar en las reuniones y foros internacional donde sea 
necesario 
 
Esta Encomienda de Gestión cobra especial relevancia actualmente con la tramitación del Anteproyecto de 
Ley de Protección del Medio Marino, que traspone la Directiva marco sobre la estrategia marina y completa 
la legislación nacional en materia de protección del medio marino. Esta Encomienda permitirá que se 
pongan en marcha los primeros pasos para elaborar las estrategias marinas previstas en la Ley, 
instrumentos de planificación marina a través de los cuales se pretende lograr el buen estado ambiental 
del medio marino.  
 
El Instituto Español de Oceanografía (IEO) es un organismo público de investigación (OPI), dependiente 
del Ministerio de Ciencia e Innovación, dedicado a la investigación en ciencias del mar, especialmente en lo 
relacionado con el conocimiento científico de los océanos, la sostenibilidad de los recursos pesqueros y el 
medio ambiente marino. El IEO representa a España en la mayoría de los foros científicos y tecnológicos 
internacionales relacionados con el mar y sus recursos. Cuenta con nueve centros oceanográficos costeros, 
cinco plantas de experimentación de cultivos marinos, 12 estaciones mareográficas, una estación 
receptora de imágenes de satélites y una flota compuesta por seis buques oceanográficos, entre los que 
destaca el Cornide de Saavedra, de 1.100 toneladas de desplazamiento y 68 m de eslora.  
 
Fuente: I.E.O  
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Una gallega, al frente de Salvamento Marítimo  
12.01.2010  

EUROPA PRESS • SANTIAGO  

María Esther González Saavedra tomó ayer posesión de su cargo como directora de la Sociedad de 
Salvamento y Seguridad Marítima, organismo dependiente del Ministerio de Fomento a través de la 
Dirección General de Marina Mercante. El ministro José Blanco nombró a González Saavedra a 
propuesta del consejo de administración. La nueva responsable, nacida en Cedeira (A Coruña), es 
ingeniera agrónoma y funcionaria de carrera. Anteriormente fue directora general de Protección 
Civi l de la Xunta.  

González Saavedra releva a Pilar Tejo Mora-Granados, que permaneció al frente de la Sociedad de 
Salvamento y Seguridad Marítima durante más de cinco años.  
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Sanidad garantiza que la CE no bajará los 
niveles de toxina permitidos en el mejillón  
El Gobierno afirma que ha recibido una respuesta escrita del Ejecutivo comunitario en la que se descarta 
modificar la fórmula actual. Espera que tampoco se cambie el sistema de análisis 

 

AGENCIAS | MADRID La ministra de Sanidad, 
Trinidad Jiménez, aseguró ayer que la Unión 
Europea no modificará a la baja los topes máximos 
de biotoxinas permitidos en la producción del 
mejillón, tal y como exigían los bateeiros gallegos. 
"He recibido una respuesta por escrito y formal de la 
Comisión Europea, de que no se va a modificar, se 
mantiene lo acordado hasta ahora", subrayó la 
responsable de Sanidad del Gobierno central.  
 
En una rueda de prensa conjunta con el presidente 
de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, en la sede del 
Ministerio de Sanidad, Jiménez explicó que esperan 
que tampoco se produzca un cambio en el tipo de 
análisis biológico que se aplica a este molusco bivalvo para su introducción en el mercado, tal y como piden 
algunos países de la UE, "mientras no haya evidencia de que existe un método mejor".  
 
La ministra coincidió en su postura con Núñez Feijóo, que aseguró no entender por qué algunos países de la 
UE quieren cambiar el método "si siempre ha funcionado". "Nos vamos más tranquilos porque parece que el 
nivel de biotoxinas no se va a modificar. La ministra me ha asegurado que no se van a rebajar y, además, 
estamos esperanzados con que tampoco cambie el método", aseveró el jefe del Ejecutivo gallego.  
 
La Xunta había advertido en los últimos meses de que el cambio de los topes máximos incrementaría el 
número de episodios de cierre de bateas en las zonas de producción de la comunidad y que en algunas de 
ellas esas paradas podrían elevarse en más de un 200%.  
 
El presidente gallego señaló que las buenas noticias sobre los niveles de biotoxinas del mejillón beneficiarán 
a los productores gallegos, un sector que da trabajo a más de 12.000 personas.  
 
De acuerdo con el nuevo sistema de análisis que defendían las instancias europeas, el límite de biotoxinas 
paralizantes presentes en los moluscos bivalvos pasaría de los 800 microgramos por kilo actuales a sólo 75, 
lo que incidiría en el porcentaje de marisco capturado en Galicia apto para su consumo. Muchos polígonos de 
bateas estarían cerrados durante la mayor parte del año y al mercado llegaría mucho menos producto que en 
la actualidad.  
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Argumentos de la Xunta  
 
La Xunta se opuso desde el principio a aplicar análisis de marea roja "innecesariamente restrictivos" que 
causarían "un enorme impacto económico y sociológico" en Galicia. Por ello, el Ejecutivo gallego envió a 
Bruselas informes científicos de las consellerías de Mar y Sanidade en los que se explica que los sistemas 
analíticos actuales "funcionan a la perfección", y prueba de ellos es que no se han producido intoxicaciones 
por el consumo de este molusco.  
 
Los expertos que firman los informes aseguran que el método actual de control de biotoxinas -el sistema 
biológico de bioensayo de ratón- funciona perfectamente y desde hace medio siglo han garantizado la calidad 
de las aguas y la de los productos que llegan al consumidor. Al mismo tiempo critican el método químico que 
defiende la CE por no estar científicamente validado y "no garantiza más calidad en el producto final". 
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PESCA
 

El consejo regulador de Mexillón de Galicia acoge 
"con agrado" que la UE no rebaje los niveles de 
biotoxina 

   SANTIAGO DE COMPOSTELA, 11 Ene. (EUROPA PRESS) -  

   El presidente del consejo regulador de la denominación de origen (D.O.) Mexillón de Galicia, Francisco 
Alcalde, aseguró que la entidad acoge "con agrado" que la Unión Europea no vaya a rebajar los topes 
máximos de biotoxinas establecidos en la producción de este molusco bivalvo. 

   En declaraciones a Europa Press, Alcalde consideró que si con los actuales niveles fijados está 
garantizada la "salubridad" del producto las consecuencias de reducir esos topes máximos serían 
"nefastas" para los bateeiros "sin aportar más garantías".  

   El responsable del consejo regulador explicó que también había "incertidumbre" entre los productores 
por la posibilidad de que hubiera un cambio en el método analítico detección de las biotoxinas que en la 
actualidad se aplica a los mejillones para confirmar que sus niveles los hacen aptos para su consumo. 

   Por su parte, el presidente de la Asociación de mejilloneros Virxe do Rosario de Vilaxoán, Javier 
Blanco, entendió que ésta sería una "excelente noticia para el sector" si la ministra de Sanidad, Trinidad 
Jiménez, que hoy realizó este anuncio ante el presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, "aportase 
documentación" que confirme sus palabras. 

   Así, aseguró que en Francia los productores trabajan desde el 1 de enero con un nuevo método 
químico y se preguntó cuál de los dos sistemas prevalecerá en las transacciones comerciales, el 
empleado en Galicia y España o el del país galo. "Nos complica la vida porque nos obliga a certificar con 
el método químico", aseveró. 

   En esta línea, insistió en que el debate sobre el cambio de método depende de una votación de 
carácter político que complementa otra técnica ya efectuada, por lo que demandó a Jiménez que 
también ratifique esta cuestión. En caso de que estos dos puntos se confirmasen, Blanco consideró que 
"sería una gran noticia para el conjunto del sector productor". 

 

Pesca Galicia
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Merino reclama el apoyo de la UE para la difícil 
pesca artesanal del Archipiélago 
 

La consejera de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación del Gobierno de Canarias, Pilar Merino, pidió 
ayer que en los seis meses de la Presidencia Española de la UE haya un "mayor apoyo" y se de una "especial 
importancia" a la flota pesquera artesanal predominante en la comunidad.  

LA OPINIÓN | SANTA CRUZ DE TENERIFE 
Merino, a la entrada del consejo consultivo de Política Pesquera, instó a la UE a tener en cuenta las 
características "ultraperiféricas" de Canarias y, en especial, a su flota pesquera artesanal ya que, recalcó, "no 
se puede aplicar la misma política" a una flota de altura que a una artesanal que "opera con grandes 
dificultades" en invierno. "En buena parte de las Islas los pescadores salen a pescar en contadas ocasiones", 
señaló para remarcar la necesidad de que el sector cuente con apoyos debido a que "las condiciones son 
muy duras". 
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Granada Hoy Provincia El temporal mantiene en tierra a cientos de pescadores  

El temporal mantiene en tierra a cientos de 
pescadores 
Desde el mes de diciembre no han faenado con normalidad 

S.SEBASTIANI / ALMUÑÉCAR, COSTA | ACTUALIZADO 12.01.2010 - 05:01 
 

Dice el refrán que A río revuelto ganancia de 

pescadores, aunque no ha sido ese el caso de los 

pescadores de la Costa Tropical durante las últimas 

semanas. Desde mediados de diciembre, las 

inclemencias climáticas les han impedido salir a 

faenar durante al menos el 20% de las jornadas 

previstas, y las que han podido zarpar tampoco han 

sido completas.  

 

Pese a las lluvias, tormentas y temporales que vivió la 

Costa en las últimas tres semanas, muchos 

pescadores han soltado amarras en busca de su 

sustento, pues "si no pescamos, no tenemos ingresos", según explicó el patrón mayor de la 

Cofradía de Pescadores de Motril, Jesús Caparrós. Así, varios desafiaron al mal tiempo para salir 

a pescar, pero las capturas no fueron las esperadas. "Especialmente para la flota de cerco, que 

requiere de mejores condiciones climáticas para salir a faenar, por lo que ha perdido más días", 

aseguró el patrón mayor. Durante los últimos años, para esta época ha tenido lugar la parada 

biológica de dos meses correspondiente a la flota de cerco, aunque para 2010 aún no está claro 

si se va a aplicar la medida. Las ayudas europeas por este concepto están agotadas, por lo que 

todavía no se ha decidido nada al respecto por parte de la Junta, que baraja la posibilidad de 

realizar varias paradas en el año por periodos cortos de tiempo, aunque sin subvenciones para 

los pescadores.  

 

Por otra parte, la Cofradía espera que en estos meses se autorice la venta directa de gasoil para 

los pescadores en el Puerto, lo que les permitiría adquirir el carburante a las compañías 

petroleras a precios más asequibles. La Autoridad Portuaria ya ha dado la autorización, aunque 

está pendiente que el Ministerio de Hacienda autorice a la empresa suministradora.  

0 comentarios 0 votos

Algunos han desafiado al mal tiempo pero 
han vuelto sin la captura esperada. 
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ALGECIRAS LA LÍNEA GIBRALTAR COMARCA MARITIMAS PROVINCIA 

EuropaSur Campo de Gibraltar Maritimas Transitarios piden mejor trato para la pesca fresca en Algeciras  

Transitarios piden mejor trato para la 
pesca fresca en Algeciras  
La Cámara de Comercio remite una carta al Ministerio para solicitar una 
moratoria de la nueva normativa para el control del acceso a puerto de 
buques pesqueros 

A. MUÑOZ / ALGECIRAS | ACTUALIZADO 12.01.2010 - 01:00 
 

El presidente de la Asociación de Transitarios 

Expedidores Internacionales y Asimilados del Campo 

de Gibraltar (Ateia), Rosendo Arias, anunció ayer que 

la organización que dirige ha solicitado una moratoria 

de la aplicación en el puerto de Algeciras de la Orden 

Ministerial para el control del acceso a puertos 

españoles de buques pesqueros terceros de países, 

las operaciones de trasbordo o desembarque para 

combatir la pesca ilegal, que entró en vigor el pasado 

1 de enero. 

 

Arias explicó que el puerto algecireño recibe el 90% 

de la pesca fresca procedente de Marruecos y que el 

nuevo sistema, que requiere un certificado de captura por cada una de las especies que quiera 

entrar en la península. Así, si un contenedor lleva, por ejemplo, 40 especies distintas, el 

transitario deberá enviar 40 faxes distintos para solicitar su autorización. 

 

Los empresarios aseguran que las respuestas no están siendo inmediatas y que la Secretaría del 

Mar está tardando unas diez horas en enviar los documentos que permitan la entrada del 

material al puerto. "Por ejemplo, hoy [por ayer ] son las doce de la mañana y tenemos material 

con despachos de Sanidad y Soivre desde ayer, a la espera de la autorización de Aduanas", 

contó. 

 

Ateia ha remitido la petición de la moratoria a la ministra de Medio Ambiente, Medio Rural y 

Marino, Elena Espinosa, mediante la Cámara de Comercio porque considera que los problemas 

que está ocasionando el nuevo sistema ya está afectando a las importaciones. Antes del 1 de 

enero, los transitarios sólo debían aplicar un sistema similar con el pez espada y con el atún. 

Ahora, precisan autorizaciones por cada especie. 

 

Arias explicó que en la misiva explican a la ministra las características atípicas del puerto de 

Algeciras  a una hora y media de trayecto desde Marruecos  y con un tipo de mercancía 

0 comentarios 0 votos

Un transportista entrega una muestra de 
pescado en el PIF para su inspección. 
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altamente perecedera que precisa más agilidad que el producto congelado .  

 

De esta situación no sólo se está quejando la asociación comarcal. Arias contó que a nivel 

nacional también se está pidiendo que se cambie el nuevo procedimiento ya que en Madrid y

Bilbao también suele recibirse pescado fresco de terceros países y están sufriendo sus 

consecuencias.  
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El BNG asegura que «numerosos» 
gallegos acuden a Valencia por el 
título de marinero 
La Voz 12/1/2010  

«Resulta lamentábel que haxa mariñeiros galegos que se ven obrigados a se 
desprazaren fóra do noso país (hai numerosos casos a Valencia) a fin de 
poderen obter a titulación de mariñeiro pescador». Son palabras del diputado 
autonómico Bieito Lobeira, del BNG, quien sostiene que esa situación se estaría
dando porque los centros de formación de la Consellería do Mar «están 
colapsados» para impartir esos cursos formativos.

Como ejemplo, el parlamentario cita el caso de la «Escola Oficial Náutico-
Pesqueira de Ferrol, donde existe máis de 700 solicitudes para a realización do 
curso» que permite obtener el título de marinero pescador, que sustituye al de 
competencia de marinero. Con una duración de 50 horas lectivas, Lobeira 
explica que resulta «indispensabel para exercer de tripulante subalterno en 
buques pesqueiros e auxiliares de acuicultura».

La competencia para impartir esas enseñanzas profesionales corresponde a la 
Xunta, añade el diputado del Bloque, quien dice que en Galicia está 
«aducíndose falta de orzamento para posibilitar a organización dos cursos». Por
eso Lobeira denuncia que, en ese aspecto, en Mar «non existe organizción, 
senón caos». A mayores, agrega que otras entidades del sector, como las 
«confrarías, tampouco están en condicións de enfrontaren esta situación 
límite».

Valoración       (0 votos)  
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SADA  
El patrón mayor pide ayuda para evitar el cierre de la Cofradía por falta de dinero  
 
El patrón mayor de la Cofradía de Pescadores 
de Sada, Andrés García Boutureira, instó ayer a 
la Xunta a que ofrezca una ayuda económica 
para que este colectivo no desaparezca, ya que, 
como indicó, se están endeudando “cada día 
más”. 

La Cofradía está intervenida desde hace un año, 
después de que se acordara este punto con el 
anterior gobierno autonómico y su Consellería 
de Pesca -ahora do Mar-, dirigida entonces por 
la socialista Carmen Gallego. 

Dentro de unos días concluirá esta tutela por 
parte de la administración pública que, con los 
datos en la mano, emitirá un informe en el que 
analizará la viabilidad o no del colectivo 
pesquero. “A ver qué pasa, pero así no podemos 
seguir”, advierte García Boutureira. 

En el seno de la Cofradía, conscientes de sus 
problemas económicos, no tienen muchas esperanzas acerca de lo que dictaminará en unas 
fechas la Xunta. “Muy optimistas no somos. Aunque no sabemos lo que van a decidir, sí 
tenemos claro que solos no podemos continuar”, apuntó el patrón mayor, quien además dejó 
claro que “no es bueno” el ambiente que se respira entre los pescadores. “Necesitamos una 
reestructuración”, insistió. 

En enero de 2009 comenzó la intervención en la Cofradía sadense y lo hizo para quedarse por 
un período de seis meses, pero finalmente se decidió prolongarlo otros seis meses más para 
conocer “más a fondo” las cuentas y saber qué da de sí durante un ejercicio completo la 
actividad desarrollada por el colectivo. 

Diciembre de 2008 > García Boutureira ya denunció hace tiempo la situación que vive la 
Cofradía de Pescadores y durante la reunión que mantuvo -el 29 de diciembre de 2008- con 
Carmen Gallego y con el alcalde de la localidad, Abel López Soto, ya desveló a las dos 
administraciones su intención de convocar a todos los socios para decidir si se llevaba a cabo la 
tutela de la Xunta. Ésta se mostró dispuesta a iniciarla de forma inmediata si era el deseo de la 
Cofradía. Y así fue. 

En aquel encuentro, la responsable de Pesca del anterior gobierno bipartito ya le trasladó a 
López Soto los planes de mejorar el proceso de comercialización de los productos pesqueros 
“por medio das ordes de axudas publicadas pola administración”, así como la necesidad de 
“acadar un maior aforro das instalacións das que dispón o pósito, tales como a fábrica de xeo”. 

Asimismo, Ayuntamiento y Xunta acordaron entonces colaborar entre ellos para que los 
servicios pesqueros se mantuviesen en Sada. 

 

La pesca de sardina fue uno de los 
detonantes de la mala situación actual  
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El coche fantástico  
 

ANTÓN LUACES Dice la diputada socialista Marisol Soneira que la titular de la Consellería do Mar, Rosa 
Quintana, se dio mucha prisa en comprar, "a escondidas", un vehículo oficial adecuado a su condición de 
conselleira. De paso, Soneira recordó la renuncia a un nuevo helicóptero de salvamento para A Costa da 
Morte por una simple cuestión económica y, para mortificar un poco más, apuntó al corazón: se mantienen 
bloqueados más de 1.500 expedientes de regularización de embarcaciones a las que les quedan pocas 
semanas para convertirse en legales. De no ser así, serán dadas de baja de oficio en el Censo de la Flota 
Operativa y en el Registro de Buques de Empresas Navieras.  
 
Vienen las prisas: la Xunta recibió 2.275 solicitudes de regularización (1.067 en Vilagarcía, 483 en Vigo, 609 
en A Coruña, 110 en Ferrol y 6 en Burela), y en poder de la Xunta se mantienen 1.521 (569 de Vilagarcía, 339 
de Vigo, 531 de A Coruña, 77 de Ferrol y 5 de Burela). Los 754 expedientes restantes siguen pendientes de 
aportar algún tipo de documentación para ser completados y posteriormente ser remitidos a la Xunta, según la 
denuncia de la parlamentaria autonómica socialista, portavoz de Pesca de su partido en la Cámara gallega. 
Es un riesgo que probablemente la actual Xunta no quiere asumir; pero los datos son tercos, a lo que parece. 
 
Creen los socialistas que la conselleira do Mar no ha sido tan diligente en este caso como en el de la 
adquisición mediante "subterfugios legales" de un vehículo de alta gama para "el desempeño de su cargo". Y 
echa leña a un fuego que avivó en su momento el partido de Rosa Quintana: hay 32 coches marca Audi en 
perfecto estado de uso adquiridos por los gobiernos del PP -19 de ellos siendo Núñez Feijóo vicepresidente- 
que bien podían haber servido para que la conselleira eligiera uno, sin necesidad de invertir los dineros 
públicos en otro vehículo oficial.  
 
Si el coche adquirido ahora es un vehículo de alta gama (un Citroën 5 o C5) queda para los técnicos. 
Aparentemente lo es. Su precio oscila entre los 22.000 y los 35.000 euros, según la información que facilita la 
propia marca. Cuánto se gastó realmente en su adquisición debería decirlo la entidad que lo compró para 
ponerlo a disposición de la Consellería. Pero, sobre todo, debiera aclararse por qué se utilizan estos 
"subterfugios" para justificar lo que era "injustificable" en la etapa de Pérez Touriño al frente de la Xunta. 
¿Alguien pudo pensar que la compra del vehículo por uno de los organismos dependientes de la Consellería 
do Mar iba a pasar inadvertida a quien tiene en el punto de mira cualquier signo externo de lo que en su 
momento se criticó al que denominaban bi-goberno?  
 
El coche fantástico va a dar mucho juego, mientras el plan de explotación del pulpo genera malestar en 
aquello que se dijo estaban plenamente de acuerdo con él y la Ley de Pesca de la Xunta.  
 
Maikel, tenemos un problema: la rueda delantera derecha pierde aire. 

laopinióncoruña.es » Mar 

  VOTE ESTA NOTICIA   
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Los mariscadores de la ría recibirán 
otra vez sueldos públicos de 82 euros 
por día 
La Xunta pacta con los pósitos de Ferrol, Barallobre y Mugardos la vuelta a 
las tareas alternativas el 18 

A. Vellón 12/1/2010  

Los mariscadores del gremio de a flote que se dedican a extraer almeja en la 
ría de Ferrol e inscritos en el plan de dinamización del sector en los pósitos de 
la urbe naval, Barallobre y Mugardos volverán a percibir durante el primer 
cuatrimestre del presente ejercicio un sueldo público de 82 euros por jornada y 
persona, cinco días a la semana. En el caso de los que trabajan a pie la misma 
especie -los menos-, el salario será el mismo pero solo once jornadas en cada 
mes. Así se confirmó desde la Consellería do Mar y también desde los pósitos.

Se trata de las compensaciones por la ejecución de tareas alternativas cuando 
no puedan faenar como consecuencia de los vetos de las zonas C y que 
incluyen trabajos tales como la regeneración de fondos o la erradicación de 
colonias de mejillón.

Así se pactó en una reunión mantenida ayer en Santiago entre representantes 
de la Consellería do Mar, dirigentes de las mencionadas cofradías y sindicatos. 
Se da de este modo continuidad a los planes alternativos para el sector 
establecidos como consecuencia de esos vetos al marisqueo por la elevada 
contaminación biológica de los bancos de bivalvos más ricos de la ría de Ferrol. 
Así, el marisco solo puede subastarse después de haberse depurado en aguas 
limpias, lo que limita las pujas y la actividad a cuatro de los doce meses del 
año.

Valoración       (0 votos)  
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Se establece, no obstante, una diferencia con respecto a los pasados ejercicios.
Hasta el momento estos convenios se firmaban con una periodicidad de seis 
meses. En el 2010 se revisarán cada cuatrimestre. La rúbrica está programada 
para el próximo día 21.

Venta en Semana Santa

Siempre según lo acordado en el encuentro de ayer, los mariscadores dejarán 
de faenar el próximo viernes y el lunes 18 comenzarán con esas tareas 
alternativas que empezarán con el reparqueo de bivalvo a aguas limpias. 
Aunque todavía no se ha fijado de manera definitiva cuándo se podrá volver a 
extraer almeja de la ría de Ferrol durante el 2010, los representantes de las 
cofradías indicaron que todo apunta a que será en los días más cercanos a la 
Semana Santa para aprovechar el mercado.
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Mar confirma a Lazareto que sólo le concede 
nueve permex a su colectivo 
Los mariscadores carrilexos mantienen las medidas de presión y amenazan con entrar en las zonas de 
explotación para trabajar entre los miembros incluidos en la Agrupación 

 

FÁTIMA FRIEIRO - VILAGARCÍA En pie de guerra. 
La asociación de mariscadores "Lazareto" de Carril 
continúa con su calendario de movilizaciones a la 
espera de ser recibidos nuevamente por la Xunta y 
aclarar así la intención de la administración 
autonómica de incrementar el número de permisos 
de explotación solicitados por el Cabildo. La 
presidenta del colectivo, Viviana Vidal, y otros 
miembros de la directiva se entrevistaban ayer con 
responsables de la administración autonómica en la 
delegación carrilexa para hablar claramente y de 
una vez por todas sobre las pretensiones que tiene 
Mar para dar respuesta a sus reivindicaciones. 
Viviana Vidal confirmó que "al final se va a cumplir lo que temíamos, dado que nos han aclarado que la 
intención de la Consellería es ampliar el cupo sólo a 15 personas más, 6 de las cuales son las de libre 
marisqueo, por lo que nos quedaríamos sólo con 9 plazas". Ante esta situación, el colectivo ha decidido no 
cesar en sus medidas de presión y, por ello, todos los días se concentran de mañana ante la sede de la 
delegación carrilexa "hasta que nos reciban en la Xunta y nos expliquen cuáles son las motivaciones reales 
para no cumplir lo que nosotros pedimos". 
Otro estudio 
Lo cierto es que la Consellería do Mar anunciaba hace dos días que este mismo mes se abre el plazo de 
solicitud para poder optar a una de esas nueve plazas siempre y cuando los solicitantes cumplan los criterios 
establecidos por la normativa. 
Aún así, desde Lazareto señalan que "no vamos a permitir jamás que sólo se otorguen esos pocos permex y, 
como mínimo, deben reconsiderar la posibilidad de ofrecer unos 30 como pidió la Cofradía". Además, la 
asociación reconoce que "existe mucha más demanda que la treintena, pero nos conformamos por este año 
pese a que consideramos que en 2011 debería aumentar aún más el cupo". 
Los miembros de Lazareto admiten sentirse "muy decepcionados" después del encuentro de ayer y señalan 
que "lo que se nos dijo es que se iba a reconsiderar la posibilidad de analizar de nuevo la zona para 
establecer si se pueden aumentar más plazas o no, pero nosotros no esperamos nada porque a día de hoy 
nos han demostrado que no son de fiar". 
Seguir luchando 
Y es que en Lazareto lo tienen claro respecto a que no se van a quedar con los brazos cruzados. Inciden en 
que "esperaremos esta semana y, si no obtenemos una respuesta clara, pues entraremos a mariscar en la 
zona de explotación en la que están los miembros de la Agrupación". Además, insisten en que "venderemos 

farodevigo.es » Portada de Arousa 

  

Una de las últimas movilizaciones de "Lazareto" en la sede 
carrilexa. // J.L.Oubiña  
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el producto que obtengamos en lonja", una actividad que no está permitida por ley para aquellos que no 
cuentan con el permiso específico de la Consellería. 
Pese a todo, insisten en que la situación económica de muchas familias es "insostenible" y que, por lo tanto, 
"no nos queda otra opción". Además, ratifican que "hemos realizado todos los cursos e incluso pagado las 
tasas por lo que es inconcebible que por capricho político no se nos deje faenar en lo que queremos cuando 
está claro que hay zonas que no están siendo productivas por falta de trabajo". 
"Engaños" 
En Lazareto censuran la actitud de la Xunta y reconocen que "nos sentimos engañados porque lo único que 
quieren es darnos largas y sin aclarar de una vez por todas qué tienen pensado hacer al respecto". 
Además, señalan que "año tras año hacen cursos para la obtención del permex a sabiendas de que van a 
tardar muchísimo tiempo en otorgarlos por lo que crean, como es lo que está sucediendo ahora, colas de 
espera de hasta 80 personas". 
Lo cierto es que la actitud que está desarrollando la Xunta de Galicia, que hace unos días definía su gestión 
en el tema como "clara y transparente", también ha sido criticada por el patrón mayor de la cofradía Santiago 
Apóstol, Fernando Franco. El responsable del pósito ratificaba el apoyo del Cabildo a la iniciativa de solicitar 
"30 permisos más para la Agrupación, como ya se desprendió de la última reunión".  
Franco calificaba de "ininteligible" la actitud de la administración autonómica y animaba al departamento de 
Rosa Quintana a "hablar de una vez por todas y aclararles a los afectados qué es lo que van hacer". 
Lo cierto es que desde la Consellería no tardaron en contestar a las reivindicaciones señalando su 
disponibilidad por desplazar a técnicos y biólogos a Carril para explicar a los interesados el resultado del 
estudio sobre el que se ha basado el incremento en el número de permisos de explotación que están 
ocasionando el conflicto en el seno del sector. 
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Empresas de pescado comienzan el desvío de mercancías a otros
puertos
a.j.p. - 12-01-2010

Los armadores dicen que Vigo trabaja en los márgenes mínimos por la feroz
competencia

Las consecuencias de que el puerto de Vigo no haya podido llevar a
cabo sus planes de ampliación en los últimos ocho años se ha agravado
con la recesión económica y el sector portuario teme que la paralización
del muelle de Areal pueda llegar a ser definitiva. El presidente de la
Cooperativa de Armadores, Javier Touza, informaba ayer de que ’el
impacto empresarial de la paralización de esta obra ha sido enorme’ y
ponía como ejemplo la marcha de Contenemar a Vilagarcía, la de carga
eólica a Ferrol o la instalación en Algeciras de la base de Maersk (la
empresa más importante a nivel mundial). Pero además, Touza aseguró
que ’desde hace unos meses grandes empresas muy importantes de
comercialización de pescado congelado están desviando sus mercancías
a otros puertos por las ventajas que éstos ofrecen frente a Vigo’.
El representante de los armadores resaltó que ’la nueva situación de
crisis ha obligado a las  empresas a apostar por las economías de
escala, lo que obliga a reducir costes, esto ha hecho que en Vigo
estemos trabajando en los márgenes mínimos porque la competencia es
brutal’.
Asimismo, aseguró que desde la Plataforma Tecnológica de la  Pesca se
está trabajando constantemente en proyectos que no dañen el medio
ambiente ’porque es el futuro de nuestros hijos’ y afirmó que Vigo es el
área con mayor instalaciones de frío cuyo futuro se está poniendo en
juego. ’hay que tener en cuenta que por  cada trabajador en el mar se
crean cuatro o cinco empleos’.
Desde su punto de vista, el muelle de Areal es necesario para poder
ganar en competitividad frente a los grandes puertos que están
surgiendo como el de Marruecos.

Los nuevos portacontenedores de Maersk requieren 16 metros de calado

La ampliación del muelle de Areal no sólo será fundamental para
conseguir mayor calado, necesario para los grandes barcos (ahora cada
vez más frecuentes como forma de ahorrar gastos con la crisis,
explicaron los empresarios) sino para ganar en línea de atraque,
superficie y evitar el colapso portuario cuando empiecen a incrementarse
los tráficos. Javier Touza explicó que los futuros súperportacontenedores
de Maersk tendrán 56 metros de manga y 16 de calado. ’Que ya no
podrán entrar en Vigo aunque se haga el muelle de Areal, que sólo
tendrá 14’.

’¿Hay calado en Vigo?
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Por su parte, el presidente de los consignatarios, Bonifacio Logares,
aseguró que las líneas marítimas tienen una tremenda inercia, llevan
mucho tiempo de estudio y ya se nos está preguntando a Vigo ’si vamos
a tener el calado necesario o no’. Areal tendría 14,5 metros, suficientes
para los grandes buques actuales y los que podrán cruzar el Canal de
Panamá tras su ampliación.

Fuente: 

http://www.atlantico.net/

Para reutilizar esta noticia por favor consulta el punto 3 de las Condiciones de uso  del sitio web.
No se permite la reutilización de noticias de agencias.
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La Confraría de Cambados apuesta por la 
recolección de lapa y navaja 
El pósito une la extracción de recursos específicos a su habitual actividad marisquera  

 

MANUEL MÉNDEZ - AROUSA La Confraría de 
Pescadores de Cambados va a centrarse este año 
en el marisqueo, como es habitual, pero además va 
a incidir en la recolección de lapa y navaja, con base 
en sendos planes específicos de extracción 
aceptados por la Consellería do Mar e incluidos en 
el Plan Xeral de Explotación Marisqueira. 
Para extraer lapa se autoriza a 187 mariscadores de 
a pie que deben centrar su actividad en el espacio 
intermareal rocoso situado entre Punta Tragove y 
Rego do Alcalde. 
La época permitida de extracción es la que va desde 
enero a agosto, aunque pueden retomar la actividad llegado diciembre, siempre con un tope de 10 kilos de 
lapa por mariscador y día de trabajo. 
Las artes o útiles admitidos para este recurso son la espátula, el cuchillo y la rasqueta, estableciéndose como 
puntos de control el galpón de Montesaco de San Tomé y la lonja, donde evidentemente debe realizarse la 
venta del producto. 
Para regular esta actividad se recoge en el Plan Xeral de Explotación que "la extracción debe efectuarse 
mediante turnos de un máximo de 10 mariscadores por día, y durante un máximo de 36 jornadas".  
Así, con cada solicitud de permiso de trabajo debe adjuntarse la relación de mariscadores implicados, junto a 
los datos de extracción por persona y zona de trabajo en el periodo anterior autorizado. 
Se trata así de "hacer un seguimiento pormenorizado de la explotación que evite la sobrepesca", para lo cual 
también se anuncia un control del esfuerzo pesquero, de las capturas y las tallas. 
En el informe emitido por la Consellería do Mar se hace constar que "los objetivos de producción son 
demasiado elevados" y que este recurso carece de datos de seguimiento de campañas anteriores, 
recomendándose una evaluación del mismo antes de su explotación. 
Para la explotación de la navaja por parte de la cofradía de Cambados se establece como ámbito de 
actuación el que va desde Rego do Alcalde (Lañeiras de Fora) hasta Baliza do Orido y el formado por Arnela-
Galiñeiro, Tragove, Tereixiñas y As Lobeiras.  
Se consiente el trabajo a tres embarcaciones y cinco tripulantes, que deben faenar mediante la técnica de 
buceo en apnea o con suministro de aire desde superficie. No obstante, se contempla una ampliación de 
permisos de explotación para dos barcos más y otros cuatro tripulantes. 
La época de extracción de la navaja por parte de la cofradía de Cambados va desde junio hasta octubre, y de 
nuevo en diciembre, con un máximo de 94 días y un tope de 12 kilogramos por buceador y día. 
Hay que aclarar que, a diferencia de lo que sucede en otras cofradías de la ría, Cambados se centra en la 
extracción de la navaja porque, según los informes, "el longueirón no apareció en ningún muestreo y el 
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Mariscadoras de Cambados en plena actividad. // Iñaki Abella  
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longueirón viejo es escaso". 

Página 2 de 2La Confraría de Cambados apuesta por la recolección de lapa y navaja - Portada de ...

12/01/2010http://www.farodevigo.es/portada-arousa/2010/01/12/confraria-cambados-apuesta--re...



As confrarías das Rías Baixas amosan a súa oposiciónao borrador do Plan de Xestión das Illas 
Atlánticas  
 
REDACCIÓN > VILAGARCÍA 
O borrador do Plan Rector de Uso e Xestión 
do Parque Nacional das Illas Atlánticas 
semella que logrou algo que non é doado: 
Unir a todo o sector do mar na súa oposición a 
este documento. As 231 confrarías das Rías 
Baixas acordaron por unanimidade esta fin de 
semana solicitar a “retirada inmediata” deste 
borrador, que califican de “aberración e 
chapuza” polas consecuencias que pode ter no 
sector do mar. 

Nun documento remitido onte pola Federación 
de Confrarías de Pontevedra, este borrador é 
descrito coma “insultante e indignante para os 
sectores pesqueiro e marisqueiro, no que a 
curto prazo se pretende acabar coa súa 
actividade nas inmediacións dos arquipélagos 
de Cies, Ons, Sálvora e Cortegada”. 

A Federación sinala que a súa Xunta Xeral celebrou o sábado unha xuntanza co obxectivo de 
analizar o borrador do PRUG de cara á presentación de posibles suxerencias e alegacións. Pero 
ante a “aberración e chapuza” que, sinala este organismo, era o contido do documento, optouse 
por pedir a retirada inmediata do seu contido.  

Os patróns maiores dos pósitos das Rías Baixas consideran que este documento, “un auténtico 
atropelo aos pescadores”, implica pouco menos que “a prohibición da actividade pesqueira e 
marisqueira en moitos lugares do entorno do Parque, establecendo zonas de reserva, zonas 
restrinxidas e zonas de uso moderado”. 

Algo que desde as confrarías enténdese coma contraposto ao artigo 1d da lei pola que se 
declara o Parque Nacional das Illas Atlánticas e no que se estipula entre os seus obxectivos 
“promover e apoiar no interior do parque as actividades tradicionais” coma son, di a 
Federación, a pesca e marisqueo. 

Mobilizacións > Desde as confrarías das Rías Baixas sinálase que de non retirarse o borrador 
deste plan, “programarase coa participación masiva do propio sector todas as accións e 
mobilizacións posibles contra os que atentan contra os intereses dos pescadores”. 

Neste sentido, desde a Federación de Confrarías de Pontevedra afírmase “que non se vai 
permitir a perda dun só centímetro de explotación nos medios mariños e terrestres do parque”. 
Unha actitude firme que está ratificada e respaldada por todos os pósitos de Pontevedra. 

As confrarías alertan de que o borrador do 
PRUG prohibiría a actividade no entorno do 

Parque. vítor nieves 
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CRÓNICA 

Ratas «grandes como gatos» se comen 
las nasas de Arcade  
Los roedores saltan a los barcos desde los pantalanes y burlan los cebos que 
ha puesto Portos de Galicia en la lonja y el muelle 

E.V.Pita 12/1/201012/1/2010  

La cofradría de naseiros de Arcade necesita llamar urgentemente al flautista de 
Hamelín para llevarse del pueblo a una plaga de ratas que ha invadido este 
puerto de Soutomaior hace un mes. Los roedores saltan a los barcos desde el 
pantalán los fines de semana y muerden las redes de las nasas, probablemente
para devorar los restos de camarones y pescado que huelen desde la escollera. 
Los naseiros calculan que han quedado inservibles casi medio centenar de 
nasas, la mayoría para pescar anguila. Los cebos colocados por los técnicos de 
Portos de Galicia tuvieron poco éxito, por lo que los afectados piden una 
desratización más eficaz.

El portavoz de la agrupación de naseiros Alvedosa, Antonio Álvarez Freijanes, 
asegura que hay «plagas de ratas enormes, de alcantarilla e grandes como 
gatos, os fins de semana que destrozan e roen as nadas, comen a rede das 
canastas valeiras e fanlle buratos». Cada nasa cuesta 60 euros, por lo que los 
pescadores ya han perdido cerca de 3.000 euros. Muchos remiendan sus 
aparejos en casa pero otros deben reponerlos.

En la escollera

La situación ha empeorado en los últimos días pues los perjudicados han visto 
varios ejemplares dentro de la lonja, en las cercanías de la piscina de las 
anguilas. «Vense de día, pasan diante da xente, parecen gatos e nadan que é 
unha maravilla. Un barco viu a terra e elas saltaron do barco á auga porque 
iban a bordo, xa non é a primera vez», relata Freijanes. Este teme que los 
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roedores cualquier día empiecen a meterse bajo los coches aparcados y comer 
los cables.

«Sempre houbo ratos, colocaban os cebos e desaparecían pero agora non 
marchan. Antes, un hurón andaba polo peirao e daba conta delas», dice 
Freixanes.

En ocasiones, los pescadores se han topado con «bandadas» de 20 ó 30 
ejemplares que escaban de sus madrigueras en las piedras de la escollera 
cuando sube la marea. «Suben como se fosen unha bandada de formigas», 
comenta un testigo.

El portavoz Freijanes vio personalmente dos ejemplares huir por la puerta de la
lonja a primera hora de la mañana. «Non é nada saudable velas, esperemos 
que non lles dea por meterse na piscina das anguias», dijo. Por eso, ayer tenía 
previsto colocar rateiras en el mercado de pescado para capturar algunas 
piezas. «Xa matei unha cun pau», comenta el veterano naseiro.

Las ratas muerden las nasas las noches de los sábados porque durante los días 
laborales están bajo el mar.
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CONSERVERA 

El propietario de Alfageme abre la 
puerta a un nuevo inversor que 
permita reflotar la empresa 
conservera  
L.C.S. 12/1/2010  

El actual propietario de la conservera viguesa Bernardo Alfagame, Juan Lago, 
estaría dispuesto a permitir la entrada de un nuevo accionista que diese opción 
a capital fresco para revitalizar la compañía, que adeuda, al menos, en torno a 
44 millones de euros avalados por el Igape de la Xunta. Esta operación, con 
todo, no ha sido confirmada por las partes implicadas en el proceso, sino que 
se apunta, en realidad como la mejor de las soluciones para la compañía. 
Según fuentes solventes, el actual propietario estaría dispuesto a abandonar la 
parte mayoritaria y quedarse con un porcentaje de la sociedad. En este caso, 
las entidades financieras estarían dispuestas a conceder el crédito para el 
mantenimiento de la compañía, que se estima en este momento en torno a 18 
millones de euros. Se pagarían las dos nóminas atrasadas y se dispondría de 
liquidez para la adquisición de materia prima y el pago de amortizaciones. Otra 
línea de trabajo es que un accionista de otra empresa del sector se haga cargo 
de la firma, un extremo que por el momento parece más que lejos, aunque no 
es descartable.

Las trabajadoras de tres de las cuatro fabricas del grupo Alfageme se 
mantuvieron concentradas en sus instalaciones a la espera de una respuesta 
sobre la continuidad de la empresa y, de no llegar, hoy se endurecerán las 
movilizaciones, apuntó Rosa Abuín, portavoz de la CIG. La conservera 
Alfageme tiene factorías en Vigo, Vilaxoán, Ribadumia y O Grove, aunque esta 
última está cerrada. Las trabajadoras tenían previsto reunirse ayer en Vilaxoán 
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para estudiar las medidas.

El viernes se concentraron en Santiago ante el Igape, lo que convocó una 
reunión con el director general que concluyó sin resultados. Por la tarde 
terminó sin nada positivo el encuentro que mantuvieron el empresario, Igape y 
representantes de la banca. El Igape está dispuesto a actuar de aval si los 
bancos aportan el dinero necesario para reflotar la empresa, que es viable 
según el plan elaborado. «Si no hay una respuesta clara asegurando la 
continuidad del grupo, mañana (por hoy martes) se endurecerán las protestas 
porque no podemos permitir que se juegue con el futuro de cuatrocientas 
familias», señaló Rosa Abuín.
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Operarios de Alfageme endurecen las protestas 
por "parálisis" en la negociación 
CIG y Comisiones trasladan hoy sus reivindicaciones a Vigo para exigir una respuesta definitiva  

 

F.FRIEIRO - VILAGARCÍA Miedo e incertidumbre. Estas son las dos palabras que a día de hoy sirven para 
describir el conflicto existente en la empresa Alfageme. Trabajadores de las sedes de Vilaxoán, O Grove y 
Ribadumia decidieron ayer endurecer las medidas de presión ante la "parálisis" de las negociaciones entre 
Igape, entidades bancarias y propietarios de la firma para sacar adelante el controvertido Plan de Viabilidad. Y 
es que al cierre de esta edición sindicatos y operarios seguían sin saber nada sobre el aval que podría dar un 
respiro a la factoría al menos unos meses más y, al mismo tiempo, pagar el salario a los empleados que 
llevan ya dos meses sin cobrar. 
Los trabajadores vinculados a la CIG y a Comisiones Obreras se desplazaran por separado hoy hasta la sede 
de Alfageme en Vigo para reclamar "agilidad" y una respuesta "clara y firme". La decisión fue adoptada ayer 
por unanimidad en varias asambleas realizadas por los distintos sindicatos que no están dispuestos a esperar 
ni un día más porque consideran que la situación es "insostenible". 
Peregrinaje particular 
Al contrario que Comisiones, que decidió dar un respiro a las movilizaciones durante una jornada, la CIG 
animó ayer a las operarias de Ribadumia a "peregrinar" desde la sede de la factoría hasta el consistorio del 
municipio a modo de protesta y para transmitir a Salomé Peña su preocupación sobre el futuro de la empresa.
Hoy las protestas se trasladan muy de mañana a Vigo por lo que se prevén concentraciones no sólo frente a 
Alfageme, sino también delante de la sede central de Caixanova. 
Desde Comisiones, Fernando Ramos explicaba ayer que la situación ya alcanza límites insospechados y que 
"no hay tiempo para prolongar el tema más días". Así pues, señala que ahora es el momento de "sacar 
adelante el aval y el Plan de Viabilidad y luego buscar fórmulas para comprobar si la gestión del dinero se 
está haciendo bien". 
Fernando Ramos admite que "no entendemos la postura de determinados sindicatos como la CGT que se 
oponen al Plan de Viabilidad que se ha firmado, pero que no plantean ninguna alternativa que pueda ser 
viable para salvar la empresa". 
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La conservera Cerdeimar acudirá este 
año a ferias en Italia, Libia, París, 
Madrid y Barcelona 
La Voz 12/1/201012/1/2010  

La empresa conservera Cerdeimar, de Camariñas, acudirá a lo largo de este 
año a cinco ferias internacionales de alimentación que se celebrarán en Rímini 
(Italia), Trípoli (Libia), París, Madrid y Barcelona. La idea es ampliar el mercado
de esta fábrica, que mantiene 157 puestos de trabajo.

Ayer mismo se reanudó la actividad en la planta camariñana tras el cierre anua
de las Navidades. Esta parada se dedica al mantenimiento de las instalaciones, 
una labor en la que se empleó a 30 personas, entre personal de Cerdeimar y de
talleres externos.

La fabricación se reanudó ayer y lo hará a ritmo lento, por lo que hasta marzo 
no se alcanzará el nivel normal de producción.

Para este año, la empresa pretende mantener el mismo nivel de actividad que 
en el 2009, e incluso incrementarlo. Además, la idea de Cerdeimar es potenciar
los productos de Boya, que es la marca de referencia.
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Canal de información  

 El Comité Económico y Social Europeo visitará ANFACO-CECOPESCA    

 12-01-2010 

 

Una delegación del Comité Económico y Social Europeo (CESE) visitará 12 de enero a las 18:30 h las 
instalaciones de ANFACO-CECOPESCA.  
 
Una delegación del Comité Económico y Social Europeo (CESE) visitará 12 de enero a las 18:30 h las 
instalaciones de ANFACO-CECOPESCA. De esta forma, el Comité Europeo conocerá in situ las actividades 
desarrolladas de ANFACO-CECOPESCA como organización sectorial representativa de la industria 
transformadora y conservera de productos del mar y de la acuicultura y como centro tecnológico de 
referencia a nivel nacional e internacional en los temas científico-técnicos y de innovación relacionados con 
la conservación de productos de la pesca y acuicultura. 
 
Esta visita se enmarca en la “Jornada Europea de Pesca y Acuicultura” que se celebrará en Vigo los días 12 
y 13 de enero, y que ha sido organizada por la Xunta de Galicia, el Comité de la Regiones y el Comité 
Económico y Social Europeo (CESE). La jornada dará comienzo el martes 12 de enero con la visita a las 
instalaciones de la granja acuícola Stolt Sea Farm, para después visitar las bateas de mejillón de 
SOCOMGAL, y acabar en las instalaciones de ANFACO-CECOPESCA.  
 
El miércoles 13, se celebrarán dos charlas que versarán sobre:  
 
- Audición Acuicultura: El desarrollo de la acuicultura en Europa  
 
- Audición Extractiva: La futura Política Pesquera Común europea.  
 
El Secretario General de ANFACO-CECOPESCA, D. Juan M. Vieites, participará en este evento en la 
ponencia sobre la pesca extractiva en Europa “Futura Política Pesquera Común”, en la que diversos 
representantes de diferentes entidades institucionales y el sector productivo también ofrecerán su posición 
al respecto.  
 
En este sentido, desde ANFACO-CECOPESCA, se reclama que la Reforma de la Política Pesquera Común, se 
articule entendiendo al sector pesquero de manera integrada como un todo, en el que intervienen de 
manera vertical el sector extractivo, la industria transformadora, la comercializadora y la acuicultura.  
 
La industria transformadora de productos del mar, socia natural de los pescadores y acuicultores, 
representa casi el doble del valor de las producciones acuícola y de capturas desembarcadas combinadas, 
tal como se recoge en la página Web de la Comisión Europea, ya que “el valor de la producción del sector 
de transformación pesquera asciende a alrededor de 18.000 millones de euros al año”1. Por ello, no se 
entiende como en el Libro Verde el sector industrial transformador de productos de la pesca y de la 
acuicultura, y su importancia socioeconómica, haya sido prácticamente ignorado, ya que si bien es cierto 
que se recoge un apartado dedicado al comercio y al mercado, la perspectiva que se ofrece sobre el 
mercado está enfocada desde el punto de vista del sector extractivo, mientras que debería estar enfocada 
desde un punto de vista de toda la cadena pesquera.  
 
Para la industria transformadora y comercializadora de productos de la pesca y de la acuicultura es vital el 
aseguramiento de su abastecimiento puesto que garantizar la continuidad de esta industria repercute 
tanto social como económicamente en la economía mundial, a la luz de los datos aportados por la 
Comisión, en donde, “las empresas del sector de transformación de pescado son especialmente 
vulnerables a las fluctuaciones de los suministros”.  
 
Los temas que provocan recelo y preocupación en las empresas del sector son los Acuerdos que la Unión 
Europea está estableciendo con Terceros Países, principalmente Asiáticos (Tailandia, Papúa Nueva Guinea, 
,..) que pueden perjudicar el mantener el tejido social en las localidades de nuestro litoral, para ello, la 
Unión Europea debe ejercer una defensa activa de los intereses del sector comunitario, tanto desde el 
punto de vista extractivo como transformador, de manera que no afecte a la industria comunitaria, y sobre 
todo para las conservas y preparados de atún, productos considerados como sensibles, tal como se refleja 
en el Estudio sobre el abastecimiento y la comercialización de los productos de la pesca y de la acuicultura 
en la Unión Europea (2009), elaborado por la DG Mare.  
 
Además de lo anterior, la futura Política Pesquera Común, debe: • Fomentar y asegurar una pesca 
y un comercio responsable y sostenible. 
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• Favorecer el desarrollo social y económico del sector.  
 
• Garantizar la competitividad del sector y la viabilidad de la industria transformadora de productos del 
mar de la UE.  
 
• Asegurar la estabilidad del mercado.  
 
• Garantizar el abastecimiento de materia prima a la industria transformadora comunitaria.  
 
• Ser un instrumento que garantice el equilibrio a lo largo de toda la cadena de la actividad pesquera.  
 
• Fomento de la creación de Organizaciones Interprofesionales que sirvan como nexo de unión de todos 
los eslabones de la cadena de productos del mar y de la acuicultura.  
 
• Mejorar la calidad y seguridad alimentaria de las producciones.  
 
• Potenciar la I+D+i en la industria transformadora comunitaria.  
 
• Mejorar la información y transparencia en todos los eslabones de la cadena pesquera.  
 
Así, la próxima reforma de la PPC debe articular todos los mecanismos, medidas e instrumentos para 
garantizar la competitividad y viabilidad socioeconómica y la sostenibilidad del sector industrial 
transformador de productos de la pesca y la acuicultura comunitario, lo que sin duda, repercutirá en un 
mejor futuro de todo el sector, tal como ANFACO-CECOPESCA ha reflejado en el documento elaborado y 
remitido a la Comisión Europea.  
 
Fuente: Anfaco-Cecopesca  

 

Envíe esta noticia a un amigo 
Escriba su nombre y la dirección de e-mail de la persona a la que quiere enviar la noticia y el comentario, y 
éste la recibirá cómodamente en su e-mail 

Su Nombre:  

Comentario:  
(opcional)  

 

e-mail:  

 
Optimizado para Internet Explorer 5.0 o superior y Netscape 6.2 o superior. Resolución 800x600

  
Pesca Verticalia S.L 
C.I.F. B-36872430 

Telf. + 34 986 22 67 29 
Fax. + 34 986 22 68 05 

E-mail: comercial@pesca2.com 
Dirección: López Mora 5 - Escalera Derecha - 1º D, 36211 Vigo 

Registro Mercantil de Pontevedra, Tomo 2484, Folio 29, Seccion 8, Hoja PO-26031 
 

Aviso legal 

| Servicios corporativos | Publicidad | escaparates | 

| principal | registro | añadir a favoritos | recomiéndenos | contactar | 
Portal de Pesca y Pescado Congelado
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El armador del ´Alakrana´ declara el lunes ante 
el juez Pedraz por el secuestro  
 

AGENCIAS | MADRID El juez de la Audiencia Nacional Santiago Pedraz tomará declaración el lunes al 
armador del atunero vasco Alakrana, Kepa Etxebarria, dentro de la causa principal en la que investiga el 
secuestro del pesquero, que permaneció 47 días retenido por piratas somalíes en aguas del Índico el año 
pasado.  
 
Estaba previsto que el magistrado escuchara ayer al armador del buque, pero finalmente no ha sido así ya 
que Etxebarria no pudo viajar desde Bilbao porque su vuelo se suspendió a causa de la ola de frío.  
 
Pedraz citó al armador después de que el pasado noviembre se desplazara a Gernika (Vizcaya) y a Vigo 
(Pontevedra) para tomar declaración a los dieciséis marineros españoles que relataron sus 47 días de 
cautiverio y denunciaron la situación que sufrían los ocupantes de otro barco retenido, el carguero griego 
Ariana MV, que fue liberado posteriormente. 

laopinióncoruña.es » Mar 

  VOTE ESTA NOTICIA   

     

Página 1 de 1El armador del ´Alakrana´ declara el lunes ante el juez Pedraz por el secuestro - Ma...

12/01/2010http://www.laopinioncoruna.es/mar/2010/01/12/armador-alakrana-declara-lunes-juez-...



J. G.

SANTIAGO | Tres investigadores de 
la USC y de la Fundación Gale-
ga de Medicina Xenómica, Ángel 
Carracedo, María Torres y Cla-
ra Ruiz-Ponte, han contribuido 
a descubrir variantes comunes 
en la población que infl uyen en 
el riesgo de leucemia linfocítica 
crónica, la forma más habitual 
de este cáncer de la sangre en 
los países occidentales, que re-
presenta del 30 al 40% de perso-
nas afectadas. En el trabajo par-
ticiparon otros tres grupos: del 
Reino Unido, Suecia, y del Hos-
pital Clínic de Barcelona.

«La causa de esta leucemia es 
desconocida y su pronóstico su-
mamente heterogéneo, de for-
ma que al lado de enfermos cu-
ya supervivencia es de tan solo 
unos meses hay otros cuya es-
peranza de vida no se ve modi-
fi cada por la enfermedad», indi-
ca Ángel Carracedo, que lideró 
el estudio en Santiago.

Esta leucemia es «un cáncer 
de los glóbulos blancos», expli-
ca, y se caracteriza por un au-
mento lento y progresivo de las 
células malignas en la sangre y 
en la médula ósea. «La patolo-
gía causa inmunosupresión, in-
sufi ciencia de la médula ósea, y 
provoca fi nalmente la invasión 
de células cancerosas en otros 
órganos. Es el tipo más común 
de leucemia en adultos y, por lo 
general, es de difícil control con 
las estrategias terapéuticas dis-
ponibles», agrega.

El estudio, publicado antea-
yer en la revista Nature Gene-
tics, de referencia internacional, 
demuestra la predisposición ge-
nética de la leucemia linfática 
crónica. En palabras de Carra-
cedo «genes como FARP2, el pa-
pel de MYC y su interacción con 
IRF4, un factor de regulación de 

interferón denominado URF8 y 
un miembro de una familia de 
factores de transcripción cono-
cido como RFX7 parecen jugar 
un papel importante en esta en-
fermedad».

Carracedo sostiene que con es-
te trabajo «hemos descubierto 
unos genes importantes relacio-
nados con la forma de leucemia 
más frecuente. Esto tiene impli-
caciones importantes para en-
tenderla mejor y buscar en el fu-
turo vías de tratamiento».

Descubren en Santiago genes de la 
forma más frecuente de leucemia

El hallazgo abre expectativas para tratar a pacientes de un mal de causa desconocida y pronóstico heterogéneo

Ángel Carracedo y su equipo colaboraron con investigadores del Reino Unido, Suecia y Cataluña | ÁLVARO BALLESTEROS

 De los cuatro grupos que par-
ticiparon, el inglés fue el que 
lideró esta investigación. Sin 
embargo, la colaboración des-
de Santiago ha sido «intensa», 
en valoraciones de Ángel Ca-
rracedo, y se desarrolló duran-
te dos años.

Desde Compostela se pro-
porcionó la población de con-
trol, con la selección de perso-
nas libres de cáncer que fue-
ron estudiadas y sirvieron pa-
ra comparar los resultados con 
otras que sí padecían leucemia 
linfática crónica. El otro gru-
po español que participó en los 
trabajos, del Clínic de Barce-
lona, eligió parte de las perso-
nas afectadas, que también se 
investigaron.

Además, desde Santiago, se 

participó en los análisis gené-
ticos y en la elaboración de 
la parte estadística del traba-
jo ahora publicado en Nature 
Genetics.

El grupo de Medicina Genó-
mica lo integran especialistas 
de la USC y de la Fundación 
Galega de Medicina Xenómica, 
integrada en el Centro de In-
vestigación Biomédica en Red 
de Enfermedades Raras. En los 
tres últimos años, especialis-
tas de este grupo han fi rmado 
8 trabajos en revistas del máxi-
mo prestigio, cuatro de ellos en 
Science y otros cuatro en Na-
ture, a los que se agrega otro 
más con anterioridad. «Espe-
ro que haya alguno más este 
año, pero es muy difícil», in-
dica Ángel Carracedo.

Dos años de colaboración, con la 
selección de personas estudiadas

 Además de la importante labor 
investigadora fi nanciada sobre 
todo por el Instituto de Salud 
Carlos III, pero también por la 
Xunta de Galicia, ministerios de 
Educación y Ciencia, o por fun-
daciones como Mutua Madrile-
ña y Ramón Areces, la Funda-
ción Galega de Medicina Xenó-
mica realiza una importante la-
bor asistencial, que ha crecido 
los últimos años a un ritmo su-
perior al 25% anual. Para el 2010 
la Fundación contempla un cre-
cimiento de aproximadamente 
un 10%, aunque señala que esta 
cifra es «conservadora».

Esta entidad valora que la ca-
rencia de recursos humanos, tec-
nológicos y económicos limitan 
el desarrollo de la medicina ge-
nómica en Galicia, que se en-

cuentra «nunha fase de subde-
senvolvemento ao respecto da 
situación actual de avance tec-
nolóxico e científi co na mate-
ria», según el último informe 
que ha presentado ante el Par-
lamento de Galicia.

Hemofilia y Síndrome X frágil
Entre los objetivos operativos 
para este año, se propone con-
solidar la cifra de ingresos y ac-
tividad asistencial por la deman-
da de estudios genéticos de los 
centros hospitalarios gallegos, 
que actualmente se encuentra 
«dispersa entre diferentes labo-
ratorios. Esta consolidación im-
pulsaría o dimensionamento da 
Fundación a nivel estrutural e 
económico», indica.

Pretende además incorporar 

a su cartera de servicios nue-
vas determinaciones corres-
pondientes a enfermedades re-
levantes, tanto por su prevalen-
cia como por su importancia en 
materia de su prevención, diag-
nóstico y tratamiento. En este 
sentido señala como «necesa-
rias» para la red sanitaria gallega 
la incorporación de pruebas co-
mo las de la Hemofi lia y del Sín-
drome X frágil, entre otras.

También se propone «promo-
ver o asesoramento xenético co-
mo prestación clave dentro dun 
servizo integral e que abrangue, 
desde a recollida de informa-
ción clínica e xenética precisa 
para determinar a necesidades/
oportunidade de realizar o es-
tudo, á execución da determina-
ción analítica, á comunicación 

derradeira dos resultados obti-
dos e a súa implicación tanto ao 
paciente como ao facultativo de 
referencia».

Esta Fundación indica también 
entre sus objetivos el de adecuar 
sus infraestructuras para poder 
atender la «elevadísima deman-
da» de sus prestaciones por par-
te de los servicios de onco-he-
matología de los centros hos-
pitalarios gallegos «que están a 
considerarnos como centro de 
referencia na materia».

En el 2008, último año del que 
facilitó datos, realizó 13.911 estu-
dios, la mayoría (39,6%) del gru-
po hematológico/molecular y 
hematológico/oncocitogenética 
(34,7%), seguido del diagnóstico 
prenatal-citogenética (13,1%) y 
endocrino-metabólico (5,7%).

La actividad asistencial también crece, más del 25% anual

Ángel Carracedo
GENETISTA

«Hemos descubierto unos genes impor-
tantes relacionados con la forma de leu-
cemia más frecuente»

«Este trabajo tiene implicaciones impor-
tantes para entender mejor esa enfer-
medad y buscar vías de tratamiento»

LAS FRASES

La Voz

SANTIAGO | En Santiago se 
han conseguido el año pasa-
do 468 integraciones labora-
les de personas con discapa-
cidad física, a través del Ser-
vizo de Intermediación La-
boral de la Confederación 
Galega de Persoas con Dis-
capacidade (Cogami). El 
área de Compostela ha sido 
líder en Galicia, pues en to-
da la comunidad se contabi-
lizaron 2.344 inserciones en 
centros de trabajo por ese 
procedimiento. A continua-
ción se situaron Lugo, con 
430 integraciones; Vigo, con 
375; y las restantes ciudades 
con menos. En Santiago el 
mejor mes ha sido julio, con 
58 puestos de trabajo conse-
guidos para ese colectivo; y 
el peor agosto, con 15.

Cogami indica que el año 
pasado las integraciones la-
borales de personas con dis-
capacidad física han dismi-
nuido en 839 respecto al 2008. 
En Santiago habían sido 540, 
de un total de 3.183 en Gali-
cia hace dos años; y Vigo y 
Lugo superaron entonces a 
Compostela.

Santiago lideró
a través de Cogami 
la inserción laboral 
de personas con 
discapacidad física

La Voz

SANTIAGO | Los aspectos lega-
les de la piratería en la costa 
de Somalia se abordan el jue-
ves y viernes de esta semana 
en un congreso organizado 
por el área de Dereito Proce-
sual de la USC y la Academia 
Galega de Seguridade Públi-
ca. En las sesiones se discuti-
rá acerca de la forma de per-
seguir esos actos. 

Entre los ponentes se anun-
cia la presencia de expertos 
de la Audiencia Nacional, la 
Conferencia de ministros de 
Justicia de los países iberoa-
mericanos, el Tribunal Su-
premo, el Centro de Estu-
dios de Derecho Internacio-
nal Humanitario, y también 
de la Cruz  Roja.

Las sesiones se celebrarán 
en A Estrada, en la sede de 
la Academia Galega de Segu-
ridade Pública, donde habrá 
autobuses y servicio de co-
medor para las personas que 
se matriculen.

El alumnado de la USC que 
asista podrá optar a un cré-
dito de libre confi guración. 
El encuentro internacional 
lo dirigen la profesora Ra-
quel Castillejo Manzanares 
y el director de la Academia 
estradense, José Carlos Gar-
cía Bouzas.

Un congreso trata 
sobre la piratería en 
la costa de Somalia
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Los marineros encerrados en el barco turco 'Civra', 
atracado en Gijón, señalan que el armador les 
adeuda 31.000 euros 

    GIJÓN, 11 Ene. (EUROPA PRESS) -  

   Los marineros del buque turco 'Civra', atracado en el puerto de El Musel en Gijón desde que hace un 
mes toda la tripulación decidiera no salir del puerto gijonés, continúan a la espera de que el armador del 
barco les abone cerca de 31.000 euros (unos 46.000 dólares) que les adeuda en sueldos atrasados. 

   El carguero turco se encuentra, además, con otro problema, pues hay una orden de detención por 
parte de la Capitanía Marítima de Gijón, pues el buque no cumple con las exigencias de navegación que 
establece el Memorándum de París. 

   De momento, tanto desde el departamento de Asuntos Sociales del Ayuntamiento de Gijón, como 
desde los servicios de Cruz Roja Española, la tripulación está recibiendo ayuda de carácter humanitario 
para que puedan sobrevivir en el barco sin que se produzcan enfermedades ni problemas de salud, 
como indicó Francisco Ávila, encargado del remolcador de El Musel. 

   Ávila explicó la difícil situación que viven los marineros del 'Civra' y cómo tras un mes atracados en el 
puerto comienzan a tener problemas con "los alimentos perecederos" y ya no disponen de combustible, 
por lo que no funcionan los generadores. Esto provoca que no puedan ni hablar con sus familias en 
Turquía, pues aunque disponen de teléfonos móviles les es imposibles recargar los terminales. 

   Ante la falta de provisiones y la posibilidad de epidemias por los problemas de higiene a bordo, Cruz 
Roja se prestó a ayudar a los marineros tras una primera entrevista con el primer oficial del buque, para 
conocer "su situación y valorarla", como explicó David del Valle, responsable de Cruz Roja. Ahora, 
diariamente esta organización se encargan de que puedan sobrellevar dignamente su estancia en el 
muelle. 

   Los más importante, indicó Del Valle, es que no se produzcan problemas de salud entre los tripulantes, 
puesto que tras un periodo tan prolongado de encierro se temen episodios  relacionados con la higiene 
que pudieran derivar en complicaciones de la salud de los marineros. 

   Además de la ayuda de Cruz Roja, algunos ciudadanos de Gijón decidieron acercarse hasta el muelle 
con alimentos, relató desde el remolcador Francisco Ávila, quien reconoció que también trabajadores del 
muelle intentan ayudar a los once tripulantes. 

   La nave turca tiene en sus bodegas un cargamento de cereal que debe entregar en Siria, pero al 
problema de una carga perecedera se suma la negativa de la tripulación a seguir trabajando sin recibir el 
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dinero adeudado. 

   Además de la deuda con la tripulación, la empresa armadora tiene que pagar al puerto gijonés las 
tasas de atraque y de los servicios portuarios que ha recibido el buque turco. De momento, todos siguen 
a la espera de noticias del armador y de que el conflicto se resuelva positivamente para las parte en 
conflicto. 
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Ucrania agradece la colaboración de España en 
liberar el buque ´Ariana´ de los piratas  
El Gobierno ucraniano asegura que ninguno de los dos países paga rescates a los corsarios 

 

AGENCIAS | MADRID El ministro ucraniano de Exteriores, Petro Poroshenko, agradeció ayer la ayuda que 
prestó España para liberar al barco griego Ariana MV, secuestrado por piratas somalíes durante seis meses 
con 24 ciudadanos ucranios entre su tripulación, y aseguró que ninguno de los Gobiernos de estos dos países 
"usan un céntimo" para pagar rescates.  
 
Junto a su homólogo español, Miguel Ángel Moratinos, Poroshenko indicó que es responsabilidad de "los 
propietarios de los barcos", no del Gobierno, "efectuar" los pagos de los rescates y precisó que España 
colaboró durante el secuestro del Ariana para que algunos de los tripulantes recibieran medicinas que 
necesitaban.  
 
Poroshenko se mostró a favor de modificar el derecho internacional para ser más eficaces en la lucha contra 
la piratería, mientras que Moratinos recordó que España, durante este semestre en el que asume la 
presidencia de turno de la UE, promoverá una conferencia internacional sobre Somalia. 
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Incentivo fiscal para alentar exportaciones  

BRASIL  
Tuesday, January 12, 2010, 15:30 (GMT + 9)  

Las compañías exportadoras medianas serán las principales beneficiarias de la iniciativa del 
Gobierno de ampliar el alcance del régimen de drawback que exime a las firmas de pagar 
tributos por la compra de insumos.  

Los sectores pesquero y de cooperativas, que estaban imposibilitados de usar el drawback, 
también podrán beneficiarse con la medida, dijo el secretario de Comercio Exterior del 
Ministerio de Desarrollo, Industria y Comercio Exterior, Welber Barral. 

En la actualidad, las empresas medianas son responsables del 6% de las exportaciones 
brasileñas.  

La disposición anunciada complementará las medidas de simplificación de drawback 
tomadas en los últimos años por el Gobierno brasileño, que incluyeron la extensión en 2008 
de la exención tributaria para los insumos adquiridos en el mercado interno.  

Barral explicó que con estas medidas las autoridades esperan elevar el volumen de las 
exportaciones en los próximos tres años, informó la agencia Reuters.  

Las compañías exportadoras que no utilizan el drawback tienen derecho a recuperar los 
impuestos pagados por la compra de insumos por medio de créditos tributarios.  

Según Barral, los créditos que reciben las empresas de los gobiernos estatales y federal 
suman alrededor de BRL 20.000 millones (USD 11.570,7 millones).  

"Con el drawback ese problema deja de existir, porque las compañías no pagan los 
impuestos, entonces no hay acumulación de créditos”, observó.  

Por Analia Murias 
editorial@fis.com 
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El Gobierno francés decidirá sobre veda global de atún  

FRANCIA  
Tuesday, January 12, 2010, 00:20 (GMT + 9)  

Los pescadores franceses instan al Gobierno a no ceder ante la presión de los grupos 
ecologistas cuando decida el lunes si participará o no en una veda global sobre el comercio 
de atún rojo. 

El primer ministro francés, Francois Fillon, anunciará si Francia está a favor de agregar el 
atún rojo o de aleta azul del Atlántico y del Mediterráneo a una lista de la Convención sobre 
el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (Cites), la 
convención que busca asegurar la supervivencia de las especies en peligro de extinción. 

La decisión que adopte Francia, dada su importante flota dedicada a la pesca de atún rojo, 
tendrá una gran influencia en la postura de la Unión Europea (UE), que se dará a conocer el 
miércoles. 

El comité nacional de pescadores sostiene que el Gobierno “no debe ceder ante la presión” 
de los grupos ecologistas. Argumenta que los científicos tienen opiniones divididas sobre si 
la veda es necesaria para salvar los stocks de atún. 

“Apresurarse para satisfacer las fantasías ambientalistas puede destruir todo un sector de la 
flota pesquera francesa”, escribió el comité. 

Greenpeace y el Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF) estiman que las poblaciones de 
atún disminuyeron más de dos tercios durante los últimos 50 años y ahora están al borde 
del colapso. 

La navegante francesa Isabelle Autissier, que lidera el grupo ambientalista WWF-Francia, 
pidió al presidente Nicolas Sarkozy, durante el fin de semana, que respalde la veda. 

“En las últimas décadas hubo una pesca intensiva [de atún rojo] impulsada por 
su rentabilidad a corto plazo, a causa de la alta demanda por parte del mercado japonés”, 
escribió Autissier en el periódico Le Journal du Dimanche. 

Japón es el mayor consumidor de atún de aleta azul del mundo. 

Sarkozy había respaldado la veda en julio, pero dos meses más tarde Francia rechazó una 
medida para frenar el comercio de atún propuesta por la Comisión Europea (CE), sobre la 
base de una iniciativa de Mónaco. 

“Es un error creer que el océano es inagotable, una fuente interminable de alimento”, 
aseveró Autissier. 

Los pescadores franceses habían solicitado al Gobierno que esperara los resultados de una 
nueva evaluación de los stocks de atún, después de que un informe de FAO sembró dudas 
sobre la afirmación de que la sobrepesca había alcanzado un límite crítico. 

Un grupo de chefs franceses reconocidos anunció en noviembre que estaban retirando el 
atún rojo de sus menús. Pero mientras los bares que sirven sushi siguen proliferando en 
Francia, los chefs reconocen que tal vez estén luchando una batalla perdida. 

La posición europea se decidirá antes del próximo encuentro de la Cites, que se celebrará en 
marzo en Doha. 

AFP 
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Pronostican aumento de exportaciones de langostino a Corea  

TAILANDIA  
Monday, January 11, 2010, 21:50 (GMT + 9)  

Tras el levantamiento de las estrictas medidas de control implementadas por Corea del Sur 
por problemas sanitarios, la industria tailandesa anticipa un crecimiento de las 
exportaciones de langostino a ese mercado. 

Las medidas de inspección se establecieron por seis meses, desde el 1 de julio al 31 de 
diciembre de 2009, después de que el Servicio Nacional de Inspección de la Calidad de los 
Productos Pesqueros de Seúl detectó residuos de antibióticos en productos pesqueros 
tailandeses importados de China, Taiwán, Japón, Corea del Norte, Vietnam, Indonesia, 
Seychelles y Tailandia, a principios del año pasado. 

Según Wichak Wisetnoi, director general del Departamento de Comercio Exterior, las 
medidas de cuarentena tomadas provocan el deterioro de la calidad del langostino 
congelado. 

Además, dijo que las pruebas de laboratorio no detectaron residuos de antibióticos en el 
langostino tailandés. En cambio, sí se hallaron residuos en productos importados de Taiwán, 
Japón, China, Corea del Norte, Arabia Saudita, Colombia, Indonesia y Vietnam, informa 
Bangkok Post. 

Seúl extendió por seis meses sus estrictas medidas de inspección aplicadas para los 
productos de esos ocho países, desde enero de este año. 

“Debido a que los productos de Vietnam y China, que son los competidores de Tailandia, 
todavía están sujetos a estrictas medidas de control, el langostino tailandés debería mejorar 
sus oportunidades para la exportación”, dijo Wichak. 

El funcionario agregó que las perspectivas para el langostino tailandés en Corea del Sur son 
excelentes, dado que el acuerdo de libre comercio entre la Asociación de Naciones del 
Sudeste Asiático (Asean) y Corea del Sur entra en vigor a principios de este año. 

Durante los primeros 11 meses de 2009, Corea del Sur importó un total de 86.435 
toneladas de langostino congelado por un valor de USD 365,72 millones. China controló el 
25,53% de las importaciones, con 36.979 toneladas. Le siguieron Rusia, con 12.823 
toneladas; Vietnam, con 10.937 toneladas, y Tailandia con 8.410 toneladas por valor de 
USD 44,86 millones. 

Entre enero y noviembre del año pasado, Tailandia exportó 364.350 toneladas de langostino 
y productos del langostino por un valor de THB 85.420 millones (USD 2.580 millones), cifras 
que representaron aumentos del 10,54% y del 10,95%, respectivamente. 

El mercado estadounidense fue el que tuvo la mayor participación: importó 172.433 
toneladas por THB 42.100 millones (USD 1.270 millones), un 3,39% y un 6,47% más, 
respectivamente. 

Por Denise Recalde 
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